

永平寺町教育委員会 3月定例会会議録

日時 令和7年3月27日（木）午後3時30分開会

場所 本庁3階 小会議室

会議に出席した委員 4名

大坂蘭子委員 桑原さとみ委員 根来航平委員 鈴木広幸委員

会議に欠席した委員 0名

会議の説明のため出席した者の職氏名

教育長 竹内康高

学校教育課長 山口健二 生涯学習課長 吉田正幸

指導主事 今川慎也 学校教育課参事 鈴木克幸

会議次第

教育長あいさつ

1. 報告事項

報告第11号 庶務報告および主な行事予定報告

2. 議事

議案第30号 永平寺町教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則の制定について

議案第31号 区域外就学協議について

3. その他

学校給食運営の方向性の検討について

休日の部活動の地域移行について

次回の教育委員会 4月24日(木)午後3時00分

松岡公民館 講義室・視聴覚室

4. 閉会あいさつ

学校教育課長 只今より3月定例教育委員会を開催させて頂きます。

教育長 開会あいさつ

それでは報告第11号 庶務報告及び主な行事予定報告についてお願
いします。

学校教育課長 (説明・報告)

教育長 全国学調は15日からですか。

指導主事 実際は1日で国語算数をやるんですが、理科がちょっと早まっていたり、タブレットも使ったりと中学校が早いです。あとは順次行います。

教育長 その他、何かご質問ありませんか。なければ、議案第30号永平寺町教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則の制定についてお願ひします。

学校教育課参事 (説明)

教育長 規則の部分ということで、何かご質問ありませんか。

鈴木委員 記載されている室長はどこかの課にあるんですか。

学校教育課参事 福祉保健課では健康長寿室長、総合政策課の公共交通対策室などあります。

鈴木委員 課長か参事の方が兼務しているのか。

学校教育課長 管理職が兼務していることが多いです。

学校教育課参事 教育委員会では、生涯学習課で男女共同参画室があります。今は参事の方が男女共同参画室長となっています。

教育長 続いて議案第31号区域外就学協議についてお願ひします。

学校教育課長 (説明)

教育長 この●●さんは松中へ行く就学通知を出しているけど、その段階では決まっている話だったのか。

指導主事 半年前には聞いていたんですが、いつ行くかということは分かっていなかったので、就学先の教育委員会にも相談させて頂いて、3月31日までは松岡小学校籍という形をとりました。松岡中学校にはその旨を伝えています。

教育長 他よろしいですか。それでは、その他の学校給食運営の方向性の検討についてお願ひします。

学校教育課参事 (説明)

教育長 何かご質問ありますか。なければ休日の部活動の地域移行についてお願ひします。

学校教育課参事 (説明)

教育長 バスの件については、平日に合同で活動するとき、移動手段として町がバスを運行させます。今は、野球が月曜日と木曜日に、バレーは金曜日に運行予定しています。

根来委員 部活動はこれからも存続していくのか、完全に無くなっていくのか、どうなるんですか。

- 教育長 まず、国は休日の部活動を地域へ移行することを令和8年度に向けて進めています。本町は、外部指導者の配置ができているので、1年前倒しで地域へ移行します。平日の部活動については、8年までは移行期間、その後3年は実行期間。3年やって中間評価、それを踏まえて平日の部活動のやり方を考える、といったことになりのではないかと思います。また、学習指導要領の変わる時期も見据えながら、平日の部活動も地域へ移行という形にしていくんではないかと思いますが、それが6年後か7年後になるのかは分かりません。
- 鈴木委員 確認ですが、今は休日の部活動を地域移行になりますが、子どもも保護者も土日の活動を希望しないところについては、今までどおりですね。
- 教育長 土日の部活動を求めなからず、平日の部活動です。
- 鈴木委員 美術部なんかは、土日は活動しないので今までどおりですよね。だから運動部でも「別に土日に親も子も希望しないんだ」というような、生涯スポーツとして楽しめれば良いかなというような考え方だったら、土日移行ということは考えなくてもいいんですよね。部活動は平日に学校でやるから。それで中体連の大会も出るので。
- 教育長 中体連の大会を部活動で出るのか、例えば剣道とかバレーみたいに地域移行クラブとして出るのか、まずは選択をしてもらいたいと思います。
- 鈴木委員 今までの会議で、休日の活動を地域に移行することを進めていますけで、そういう声があれば土日、無理してやる必要はないよという話をしていけばいいんですか。
- 教育長 どうしても練習試合は土日にしか出来ないので、平日の部活動だけやっているところは、結局、実践的なものが出来ないことなってくるので土日にしないといけなくなる。そういう時に、保護者会と地域指導者によって「地域移行クラブ」という名目になってくる。
- ただ、「地域移行クラブ」で中体連に申請しているところは、これは何でするかというと、3中学校から生徒を集められるようになるため。例えば、野球や剣道も松岡中の子が主体なんだけれども、永中の子がいるから「地域移行クラブ」として中体連に申請しています。ソフトボールなんかは、一般も含めて練習はしているけれども、中学生は松岡中の子だけなので部活動として中体連に出る。将来的には永中の子や上中の子が「松中でソフトボールやりたい」と言ったら、当然「地域移行クラブ」という形で中体連に申請しないと大会には出られない。将来的に今の部活動を維持させるためには、「地域移行クラブ」と

- 根来委員 いう形になってくる。
- 根来委員 結局、平日の部活が無くなっていくという事ですか。今は、土日については地域移行で、平日の部活動の地域移行は3年か何年かで完全に学校の部活動で無くなるということですか。
- 教育長 それはまだ、はっきり出ていません。令和7年度までは改革推進で、次に実行期間で3年やって、中間評価して実際出来るのかどうかを国は考えていくのだと思います。いずれにしても地域との連携が大事で、公民館での活動であったり、放課後の時間に子どもたちが活動出来る場が出来れば一番良い形ですが、まだまだ時間はかかると思っています。
- 根来委員 そこをクリアにしないと部活動は無くならないということですか。
- 教育長 そうです。今は平日の部活動は残すということです。では、次回の教育委員会の予定をお願いします。
- 学校教育課長 次回の教育委員会は4月24日木曜日の3時からです。場所は松岡公民館 講義室・視聴覚室になります。宜しくお願いします。。
- 教育長 閉会挨拶

閉会 16時00分